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记者任晓报道 近日，家住古山镇

的徐女士为安装电梯的事情发愁。10

年前，徐女士家建了一幢 4 层半的房

子，五年前在市区买商品房入住后，就

计划将老房子当作厂房出租了。

前段时间，租客搬走了，一家人商

量着房子空着也是空着，还不如给一

亲戚做淘宝生意。考虑到上下楼搬运

货物不方便，于是就想到了安装电

梯。但是她并不清楚自建房安装电梯

需要什么条件和材料，所以拨打 8890

求助。2日，记者就这个问题咨询了规

划局工作人员。

据介绍，在已经造好房子的基础

上安装电梯分为两种情况，一是内部

改造，二是外部改造。

内部改造安装电梯目前在不增加

建设容量，四邻无异议，满足结构和消

防安全前提下可以依申请按改建程序

审批。

外部改造增加电梯，由于牵涉到

增加土地占地面积方面的土地权属问

题，目前还没能按正常程序报批，需要

政府层面出台相关政策，既要考虑到

现实需求，又要考虑到四邻关系以及

经济上的公平合理。

“目前，金华地区还没有出台老旧

小区及自建房外部安装电梯的政策。”

窗口工作人员说，规划局从去年就开

始关注老旧房加装电梯的相关信息，

虽然一些城市已经出台了相应政策，

但由于牵涉到相邻户的各种权益难以

达成统一，我省目前为止还没有一例

外部加装电梯改造成功的例子。

虽然外部加装电梯还没有成功的

例子，但是很多市民会在建造房子的

时候就将电梯规划进去。如果后期

对房屋进行内部加装电梯的改造，市

民需要准备好申请书、合法的土地权

属证明、原审批图纸、经图审的加装

电梯的施工图纸以及相邻户的书面

意见。

“因为加装电梯很可能会在采光，

噪声等方面对相邻户产生一定的影

响，工作时产生的噪声，也会对相邻户

造成影响。”窗口工作人员说，为了防

止电梯安装之后引起相邻户的矛盾纠

纷，需要市民提前与相邻户做好协商，

并取得书面同意意见。

那么，电梯的质量问题该怎么把

关？记者随后咨询了质监局特种设备

科工作人员。

“经金华特种设备检查中心确认

为家用电梯的，只需要业主与电梯安

装单位签合同协商。”工作人员表示，

一幢房子里居住的都是一家人，为了

老人上下楼方便而不是用作货运的电

梯才是家用电梯。由于家用电梯并没

有在国务院公布的特种设备目录中，

所以电梯的安全由业主与电梯施工单

位自行负责。

如果安装电梯是为了运货或者房

屋已经出租了，有了经营目的，就需要

在安装电梯前向特种设备科提交特种

设别改造维修告知书，电梯出厂合格

证、安装许可证明、建设许可证明，安

装人员执业证以及业主与电梯安装单

位签订的合同。电梯的日常维修由电

梯安装单位负责，质监局会不定时进

行安全检查。

“检测时确认为家用电梯，之后

就不允许用作营业手段。”工作人员

说，这种情况下，业主要接受相应的

处罚。

134******63 裘先生来电：前段

时间，我通过市一医的自助机往社保

卡里存钱。可是，在永康医院使用社

保卡时却看不到那笔钱，这些钱怎么

消失了？

记者任晓报道 日前，裘先生带着

社保卡到永康医院就诊。

由于之前他在市第一人民医院就

诊时，曾通过该医院的自助机往社保

卡里存了几百元钱。在永康医院窗口

缴费时，裘先生特意嘱咐工作人员先

扣除社保卡内的这笔钱，可是却被告

知，社保卡余额为零，没有这笔钱。

“当初在市第一人民医院缴完费

之后，明明卡里还有剩余，怎么可能会

没有呢？”裘先生特意到办卡银行去查

看，发现的确没有在市一医充值的余

额。那这些钱去哪儿了？为此，他拨

打 8890，希望有关部门能帮他找回

余额。

“裘先生的那笔钱并不是没有了，

而是把钱存进了在市一医开的就诊账

户中。”2日，市人力资源和社会保障局

工作人员吴志伟解释，裘先生第一次

拿社保卡在市一医就诊时，通过完善

个人信息，会在社保卡上建立一个专

门记录他在市一医就诊情况的个人就

诊账号，功能相当于最开始使用的就

诊卡。

由于社保卡本身也是一张银行

卡，所以有储蓄的功能。市民可以通

过银行转账或者现金的形式，将银行

卡中的钱转入就诊账号中。但是钱是

直接充进就诊账号，而不是充进银行

卡账户里。因此，裘先生这笔钱只能

支付在开账号医院产生的费用，而在

其他医院既看不到这笔余额，也不能

使用。

据了解，市一医的自助机除了自

主挂号、缴费等功能外，还能对就诊账

号进行充值，方便在医院完成自助缴

费。也就是说，因为开通了市一医就

诊账户，裘先生下次就诊缴费时，无须

在窗口排队，直接就可以通过大厅的

自助机缴费了。

“目前，社保卡最重要的功能是

实现直接按比例报销医药费，其他功

能正在逐步完善中。”吴志伟说，因为

社保卡上有银行账号，所以也可以在

医院与银行达成合作前提下，用与社

保卡关联的银行卡内的余额来支付

医药费用。当然，如有必要裘先生也

可以前往医院退费窗口退款。

热点追踪

丽州南路丽州桥头

吵人铁板已搬
昨起铺设沥青
前情

为了保护下面浇筑完成但还

处于养护期的混凝土，建设局工

作人员在南苑东路丽州桥头的路

面上，铺放了七块铁板。料想不

到的是，这铁板却成了噪声源。

有附近的住户多次反映，每当有

车辆轧过铁板时，就会发出“乓

乓”的声音，在安静的夜晚特别刺

耳，晚上被吵得睡不着觉，白天上

班没有精神。

市建设局：铺铁板是工程施

工需要。不过考虑到市民的来电

诉求，为了降低噪声，将安排工作

人员在铁板下加铺一层沙土，通

过减小混凝土与铁板之间的间隙

来达到降低噪声的目的，同时督

促施工队加紧施工，争取早日撤

掉铁板。

现状
2 日，记者从市建设局了解

到，该处的铁板在混凝土硬化养

护周期过后便已搬移。2 日下午，

施工进入沥青铺设阶段，预计一

个星期之后，丽州路九铃路以南

路段将恢复通车。

体育中心综合球场

羽毛球场路灯
全部修复完毕
前情

6 月底，市民王先生向 8890 平

台反映，体育中心综合球场的羽

毛球场两边的四盏路灯不亮，给

打球爱好者造成了诸多不便。

市体育发展局：经检查，羽毛

球场之所以路灯不亮，是因为线

路中的一根电线故障。由于该线

路连接网球中心、篮球球场、足球

场，且线路都铺设在地下，因此检

查维修工期较长，还要挖开路面

维修。但当时正值连续下雨，维

修人员无法立刻进场维修，等到

天晴再进行施工。

现状
日前，记者前往市体育中心

综合球场羽毛球场发现该处的路

灯已经恢复使用。市体育发展局

工作人员表示，该处路灯是 7 月 4

日修复完毕的。

记者 俞晓赟 整理

社保卡这家医院充值那家显示为零
原来，钱进了个人就诊账户，并没有充进银行卡账户里

自建房安装电梯？规划部门审批通过才行
将来还要按规定定期由资质单位维护检修
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